

Composé et imprimé par
SNUipp du Finistère
113 rte de Pont L'Abbé
29000 QUIMPER
02 98 53 76 77
02 98 53 72 34
Fax: 02 98 55 55 14
<http://29.snuipp.fr>
e-mail : snu29@snuipp.fr
Directeur : Guy Barré
CPPAP 0310S 07227

N° 10
Le 18 janvier 2010

Sommaire: p 1: édito; p 2 : carte scolaire ; évaluations ; manif nationale p 3: motion du conseil des maîtres ;
RIS ; pôles maternelle ; écoles de Quimper p 4: manif nationale inscriptions souscription

CARTE SCOLAIRE LE FINISTERE EST PUNI

Déposé le
20-01-2010

**SNUipp29
INFOS**
113 route de
Pont L'Abbé
29000
QUIMPER

Une perte de 16 postes au titre de la démographie dans un département en plein essor démographique peut paraître étrange. Nous n'avons sans doute pas fréquenté les mêmes écoles que notre IA, notre recteur d'académie et notre ministre. Pour eux, « baisse démographique » veut seulement dire qu'il y a trop d'enfants de moins de 3 ans scolarisés dans nos écoles maternelles.

Si le ministre a assuré au SNUipp que la scolarisation des tout petits n'était pas remise en cause, il en va différemment sur le terrain. L'inspectrice d'académie a même avoué à une délégation du SNU que la réduction du pourcentage d'enfants de moins de 3 ans faisait partie de ses missions !

Il est des missions bien peu glorieuses !

D'autre part, la prochaine rentrée scolaire verra la suppression de l'année de formation professionnelle à l'IUFM.. Il n'est pas nécessaire d'être devin pour imaginer toutes les dégradations que cela va entraîner pour la formation initiale et la formation continue (pensez déjà à annuler vos réservations de vacances !)

Si pour compenser l'absence de PE2 qui déchargeaient pendant leur stage filé les directeurs de 4 classes, le rectorat octroie au Finistère 9 postes (au lieu de 9,5 postes), il oublie de compenser tous les 1/4 temps qui étaient occupés par d'autres PE2

**Pour toutes ces raisons et pour bien d'autres encore,
venez le 30 janvier crier votre colère dans les rues de
Paris**

Agenda :

Mercredi 27 janvier : Réunions d'info
syndicale

Samedi 30 janvier : manifestation
nationale FSU

Carte scolaire 2010/2011 : encore des fermetures en perspective !

La dotation académique et ses déclinaisons départementales viennent d'être publiées.

Département	Côtes d'Armor	Finistère	Ille-et-Vilaine	Morbihan	Total
Décharges de directions	9	9	10	7	35
Démographie	5	- 16	53	- 15	27
Total	14	- 7	63	- 8	62

Si l'académie affiche un solde positif de 62 postes, notre département devra rendre lui, au final et officiellement 7 postes...chiffre qui ne tient pas compte des autres postes, hors décharges de direction, occupés précédemment par des PE2.

C'est donc bien 27,5 postes que le Finistère perd malgré une démographie en hausse, quoiqu'on en dise... C'est donc toujours et encore l'école maternelle qui risque de payer un lourd tribut et nous refusons de rentrer dans les choix que l'Inspection d'Académie voudrait nous voir faire :

Moins de temps partiels ou moins d'école maternelle ? ou plutôt moins de décharges de direction ou moins de postes de RASED ou encore moins d'enseignement bilingue ou moins de remplaçants, ou moins de formation continue ou....

Et bien nous, nous voulons tout, n'en déplaise à notre administration.

Nous voulons tout, parce que c'est dans l'intérêt des enfants.

Nous voulons tout, parce que c'est dans l'intérêt des familles.

Nous voulons tout enfin, car il y va des droits des personnels !

Si vous souhaitez une ouverture, si vous craignez une fermeture nous vous demandons de nous ramener l'enquête carte scolaire que vous trouverez sur notre site et dans la prochaine lettre du SNUipp29

Evaluations CM2 : consignes départementales

Les documents viennent d'être distribués dans les circonscriptions. Les maigres avancées constatées ne peuvent nous satisfaire : la finalité de ces évaluations n'est pas remise en cause.

Le pilotage par les résultats ne doit pas être le mode de gestion des écoles.

Pour autant, les collègues ne souhaitent pas s'engager dans un boycott pur et dur de ces évaluations.

En conséquence, et en tenant compte des remontées du terrain le SNUipp 29 propose de faire en sorte que ces évaluations deviennent un outil pour les enseignants et propose les consignes suivantes :

- **Faire passer** les évaluations en tenant compte de la réalité de la classe et des élèves (consignes à moduler, temps à prolonger...)
- Les **corriger**
- **Recevoir les parents** pour leur communiquer les résultats et discuter avec eux du travail de leur enfant.
- **Ne pas faire remonter** les résultats .Le versement de la prime dans ce cas, est fortement compromis.
- **Expédier la motion du conseil des maîtres au Ministre.**

Samedi 30 janvier Tous à PARIS

Le samedi 30, la FSU invite les enseignants à battre le pavé à Paris afin de « *porter des propositions pour un système éducatif plus juste et plus égalitaire* » et pour des créations de postes correspondant « *aux besoins des services publics* ».

L'attaque contre notre école maternelle, les suppressions de postes au « titre de la démographie » dans notre département qui voit le nombre d'enfants augmenter tous les ans seraient des arguments suffisants pour aller crier notre colère à Paris.

La tradition Finistérienne veut que ce soient les collègues qui ne peuvent pas faire le déplacement à Paris qui financent les cars, nous vous demandons de faire passer dans les écoles la liste de souscription que vous trouverez en page 4. Il est également important que nous soyons nombreux à nous déplacer. Pour la gestion des cars, il est impératif que vous vous inscriviez rapidement à la section départementale du SNUipp !

Comme vous l'avez remarqué, le fait que la manif soit un samedi devrait permettre de se reposer le lendemain pour être en forme dans les classes le lundi !

EVALUATIONS : Motion du conseil des maîtres

Ecole.....

Commune...

Motion du Conseil des Maîtres

Monsieur le Ministre,

Le dispositif d'évaluations nationales CE1-CM2 mis en place en 2008-2009 a fait l'objet de nombreuses critiques de la part des enseignants, des parents d'élèves, de chercheurs et de parlementaires.

Ces critiques portent principalement sur la confusion entretenue entre évaluations « bilan » et « diagnostic », la date de passation, le codage binaire, l'absence de prise en compte des réussites partielles. Elles portent également sur leur fiabilité et leur rigueur scientifique.

Malgré les modifications apportées, le protocole qui sera mis en œuvre cette année, sans nouvelle concertation avec les enseignants des écoles, ne permet pas de clarifier les objectifs, ne fournit pas d'informations suffisamment précises pour la régulation des apprentissages dans les classes, et n'aide pas à la communication avec les parents.

Nous vous rappelons que nous refusons toute publication école par école des résultats qui introduirait une logique de concurrence inacceptable au regard des objectifs de l'école publique.

Nous vous demandons solennellement, Monsieur le Ministre, de remettre à plat le dispositif actuel d'évaluations CM2 et CE1 pour prendre le temps d'une concertation qui permette de construire de véritables outils d'évaluation utiles aux enseignants et favorables à la réussite de tous les élèves.

Le Conseil des Maîtres,

RIS : le 27 janvier

A 9h00 à Brest à l'IUFM, animé par Annie le Berre et Didier Cleach

A 14h00 à Quimper à l'IUFM, animé par Yves Careil

Ordre du jour : la nouvelle formation des enseignants

L'actualité :

- La carte scolaire : compte rendu du groupe de travail
- Le déplacement et la manifestation à Paris

RAPPEL : Cette réunion peut être décomptée des heures d'animation pédagogique .En cas de problème, contactez la section départementale

Maternelle : on passe à l'offensive !

Faites-nous connaître les difficultés suite à la mise en place du pôle maternelle. Les thèmes choisis nous semblent orientés et nous ne manquerons pas de faire part de notre inquiétude à l'IA.

Nous proposons de mener un tout autre débat dans les écoles sur la base d'un petit film sur support DVD (qui ne prétend pas répondre à tout et avoir raison sur tout...). N'hésitez pas à nous demander les documents pour mettre en place ces réunions.

Nous devons être d'autant plus inquiets que l'IA ne cache même plus sa volonté de limiter l'accueil des moins de 3 ans !

Ecoles de Quimper : la lutte peut payer !

Après l'annonce conjointe, au mois de décembre , du maire de Quimper et de l'IA de fermer 3 écoles publiques, les parents et les enseignants de ces écoles, soutenus par le SNUipp ont décidé de se mobiliser. La lutte commence à porter ses fruits puisque le maire de Quimper vient d'annoncer l'ajournement de cette décision et d'ouvrir des discussions avec les parents et les enseignants.

Certes, ce n'est pour le moment qu'un ajournement et on ne peut encore présager de ce que sera l'avenir de ces écoles mais nous avons bon espoir de voir les choses évoluer favorablement pour le service public d'éducation à Quimper.

